



EL CONTROL DE LA INFECCIÓN EN RESIDENCIAS DE ANCIANOS

Madrid, 23 de Junio de 2021

AGENDA DE LA JORNADA

Moderadores: *D. Emilio Bouza y D. José Augusto García Navarro*

INTRODUCCION – PRESENTACIÓN Y OBJETIVOS DE LA SESIÓN

PRIMER BLOQUE – LA REALIDAD ACTUAL

SEGUNDO BLOQUE – LOS INDICADORES NECESARIOS

TERCER BLOQUE – NECESIDADES PARA UN PROGRAMA UNIFORME DE ACCION

CLAUSURA DE LA JORNADA 12:30

| PREGUNTA | AUTOR |
|--|---|
| ¿Existe un programa, regional o nacional sobre prevención de la infección nosocomial en residencias de ancianos? | <i>D. José Augusto García Navarro</i> |
| ¿Qué planes se supone que debe tener una residencia de ancianos para disminuir el riesgo de infección transmisible? ¿A qué obliga la ley? | <i>D. Sebastián Santaeugenia González</i> |
| ¿Es preceptivo que cada una de estas instituciones disponga de un médico o enfermera responsable de la ejecución del mismo? ¿Debería de ser así? | <i>D. Juan Carlos Duran Alonso</i> |
| ¿Podrías enumerar los grandes apartados que debería incluir una Guía de Prevención de la Infección en Residencias de ancianos? | <i>D. Sebastián Santaeugenia González</i> |
| ¿Qué condiciones medioambientales mínimas debería tener una residencia de ancianos autorizada? ¿Qué dice la ley? | <i>D. José Antonio Serra Rexach</i> |
| ¿Cuáles son los datos esenciales de la evaluación de una persona en el momento de ingresar en la residencia? | <i>D. José Antonio Serra Rexach</i> |
| ¿Qué vacunas deben ofrecerse a las Personas que viven en una residencia de ancianos? | <i>D. José Gutierrez Rodríguez</i> |
| ¿Cuáles son las medidas que se han demostrado eficaces para disminuir la infección urinaria? | <i>D^a M^a Teresa Vidán Astiz</i> |
| ¿Qué medidas para disminuir la infección respiratoria se han demostrado eficaces? | <i>D. Carlos Melero</i> |
| ¿Cómo se previene la infección de piel y partes blandas en esta población? | <i>D. Francisco Javier Gómez Pavón</i> |

SEGUNDO BLOQUE - LOS INDICADORES NECESARIOS

Moderadores: *D. Emilio Bouza y D. José Augusto García Navarro*

| PREGUNTA | AUTOR |
|---|--|
| ¿Qué indicadores cree necesarios para el seguimiento de la prevención de la infección causada por virus en residencias de ancianos? ¿Con qué frecuencia deben obtenerse? | <i>D^a Patricia Muñoz</i> |
| ¿Qué datos deben tenerse sobre la infección por COVID-19 en una residencia de ancianos? | <i>D. Amos José García Rojas</i> |
| En esta población, ¿cuáles son los mejores indicadores de la evolución de la infección respiratoria? | <i>D^a Rosario Menéndez Villanueva</i> |
| ¿Qué parámetros son útiles para el seguimiento de la infección gastrointestinal y la diarrea? ¿Qué es un buen estándar? ¿Clostridioides difficile? | <i>D^a Martha Kestler</i> |
| ¿Cómo debe seguirse con cifras el problema de las sondas urinarias y de la infección urinaria? ¿Cuál es el estándar? | <i>D. Francisco Javier Martín Sánchez</i> |
| ¿Debe haber un registro que permita el seguimiento de las úlceras por presión y de otras infecciones de Piel y partes Blandas | <i>D. Fernando Martínez Cuervo</i> |
| ¿Cómo debe seguirse el problema de la colonización e infección por bacterias Multi-Resistentes en una Residencia de ancianos? | <i>D^a Martha Kestler</i> |
| ¿Debe existir un registro sobre el uso de agentes antimicrobianos en las residencias? | <i>D. Benito Fontecha Pérez</i> |
| ¿Es la fiebre un buen marcador de la infección en el anciano? ¿Son los días con fiebre por año un parámetro a medir? | <i>D. Francisco Tarazona Santabalbina</i> |
| ¿Qué debería incluir un “check list” diario para prevenir la infección en ancianos que viven en residencias? | <i>D^a M^a Isabel Galvá Borrás</i> |

Moderadores: *D. Emilio Bouza y D. José Augusto García Navarro*

| PREGUNTA | AUTOR |
|---|--|
| ¿A quién corresponde una iniciativa como esta? ¿Las autoridades sanitarias? ¿Las sociedades científicas? ¿Organizaciones de pacientes/ Asociaciones de mayores? | <i>D. José Augusto García Navarro</i> |
| ¿Qué puede aplicarse de esto a los ancianos que residen en su domicilio? | <i>D. Juan Manuel Pérez-Castejón Garrote</i> |
| ¿Sabemos qué proporción de ancianos fallecen en las <i>residencias a consecuencia de una infección?</i> | <i>D^a M^a Teresa Vidán Astiz</i> |
| ¿Existen datos sobre el impacto de la implantación de un programa como el que discutimos en la calidad de vida y la supervivencia de los ancianos? | <i>D^a Patricia Muñoz</i> |
| ¿Cómo debe exponerse y utilizarse esta información en la vida diaria de una residencia de ancianos? | <i>D^a Maria Teresa Vidán Astiz</i> |
| ¿Es necesaria la existencia de un “teleconsejero” experto en control de infección en ancianos? ¿Cuál sería su labor? | <i>D. Benito Fontecha Gómez</i> |
| ¿Debería la autoridad sanitaria exigir un volcado de datos como los que hablamos a una base central para conocimiento profesional y público? | <i>D^a M^a Isabel Galvà Borrás</i> |
| ¿Tiene la prensa conocimiento sobre este tema? ¿Qué papel debería jugar? | <i>D. Sergio Alonso</i> |
| ¿Qué aspectos éticos suscitan los temas y posiciones que se han discutido a lo largo de esta jornada? | <i>D. Diego Gracia</i> |
| ¿Quiénes deberían sentarse a una mesa de consenso para hacer un programa como el que estamos discutiendo? | <i>D^a Carina Escobar</i> |